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CNHS - Hockey Subaquatique 
Samedi 15 Mars 2025 – 9h30 à 19h00 en Visio 
  

1. Accueil des participants : 
  
HdF : Philippe Van Rechem - 80 voix  
BPL : Carole Gillet- 158 voix 
Grand Est : Célie Veuillet (puis Eric Noël)- 97 voix 
AURA : Yoann Castella  - 151 voix  
NA : Patrice Deyzieux - 114 voix 
OPM : Laurent Beigbeder - 119 voix 
PACA : Alexandre Moutin (représenté par Guy Occhipinti)- 178 voix 
GUA : Gilles Renaison (Pouvoir à Carole Gillet) - 23 voix 
IDF : Bruno Léger (représenté par Pascal Blanc) – 247 voix 
 
Autres présents : 
Dominique Ruaux, Président 
Hélène Fauqueux, Chargée des finances 
Gilbert Ciulla, Secrétaire 
Julie Vincent, CNA 
Sébastien Dotte, CNA et référent CMAS 
France-May Martel, référent CMAS 
Thierry Tirard, CNC 
Karine Frisse, CNI 
Laurent Prades, Equipes de France 
 
Excusé : 
Cécile Roussel, Pilote Commission Ch Monde 2027 
 
Points divers à traiter :  

- attribution des quotas d'arbitres nationaux AN2 par région au lieu de "par club participant au 
championnat de France", idem pour les quotas d'encadrants MEF1 et MEF2 

- Présentation klaxon (Eric Noël) 
- recyclages du RIFA 

http://hockeysub.ffessm.fr/
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2. CNHS et FFESSM 

2.1. Approbation des derniers CR CNHS 
 

Approuvés à l’unanimité

2.2. Budget de la saison 
 
Budget annuel de 173 k€, dépensé à aujourd’hui 13 K€ sachant qu’il n’y a eu que la Manche 1 en terme 
de compétition.  
Dans le budget est prévu une dépense de matériel notamment klaxon, plusieurs prototype sont en 
cours de réalisation (MoreSport, Eric Noël, Remy, Compiègne). 

2.3. Présentation du Plan de Performance 
 
Dominique a fait une présentation au CDN en février (Annexe) 
2 points sont cruciaux :  

- La restructuration des équipes de France 
- La mission « jeunes » 

3. Collèges nationaux 

3.1. Collège National des Arbitres (CNA) 

Départ d’Alexandre Fuster et de Bernard Debrion. 

Proposition de reconduire Alexandre Davion à la tête du collège. 

Pour un fonctionnement optimal du collège il faudrait 12 membres, actuellement il n’y en a que 9. 

Pour rappel des interlocuteurs : 

- Formation, remise à niveau : Patrick Benoit 
- Gestionnaire des arbitres sur championnat : Julie Vincent 
- L’intégralité de la composition du CNA avec leurs coordonnées sont dans le CR du 25-26 janvier 

 
3.1.1. Formation des arbitres 

Difficulté l’année dernière sur un examen avec 1 seul examinateur, la décision a été de maintenir 
l’examen dans ces conditions avec l’aide de plusieurs AN2 chevronnés.¨ 

Pour pallier à cette problématique, le GE a proposé au CNA de faire de l’accompagnement en région. 
Le RRA ou un AN2 confirmé peut amener un candidat AN2 sur ses arbitrages pour lui faire de la 
formation. Il faudra, quoiqu’il en soit, informer le CNA pour pouvoir l’intégrer et évaluer le niveau du 
championnat, du RRA et du formateur. Le CNA souhaiterait tester cette solution. 

Soumis aux votes : Pour un examen, on demande au minimum 2 formateurs ou 1 formateur avec de 
l’aide au minimum de 2 AN2 chevronnés non joueurs. Si 1 formateur seul, on annule et reporte 
l’examen. 

 

Contre : --> 0 voix 

Absent : EST, --> 97 voix 

Pour : GUA, NA, BPL, IDF, OPM, HDF, PACA, AURA, --> 1071 voix 

 
  

https://drive.google.com/file/d/148QdgPUA-G1P2k3_FKNsyL-5IkRU6tq8/view?usp=sharing
https://hockeysub.ffessm.fr/uploads/media/docs/0001/12/68483ba9c7b412a29c04ab7128a33e824a5b991e.pdf
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La présentation de la rubrique du CNA sur le site de la commission a évolué et a été découpée en 3 
parties : 

- Règles de jeu dans la partie activité sportive 
- Le CNA toujours dans la partie structurelle 
- Formation déplacée dans la partie formation 

Un focus reste à faire sur la partie recyclage des arbitres. 

- Formation AN1 : Le RRA IdF a présenté le module mis en place sur sa région avec un outillage 
numérique qui permet de faire la théorie en distanciel complétée par 1 journée en présentiel 
pour aborder les différentes questions, suivi de la pratique sur plusieurs compétitions et par 
plusieurs formateurs. Celui-ci devrait être déployé sur d’autres régions volontaires. Il a 
l’avantage de pouvoir suivre les candidats qui changent de région. 

- Formation AN2 : Travail de mise à jour des sujets d’examen. Plus facile à appréhender, plus 
concis et plus rapide (plus grosse part dédiée au QCM) meilleure homogénéité de correction. 
Réflexion en cours pour accepter les candidatures libres. 

- AN3 : Besoin de renouvellement, quelques bons AN2 ont été contactés qui semble prometteur 
et voir si ils sont intéressés et pouvoir les suivre sur 1 ou 2 saisons, ceci permettra de maintenir 
notre notoriété au niveau international. 

- Communication CNA-CNC : Il est proposé qu’un membre du CNC (Jean Gatignol) participe aux 
réunions CNA et vice versa (Sébastien Dotte) pour fluidifier les échanges et améliorer les prises 
de décision. 
3.1.2. Gestion des arbitres 

2 arbitres inactifs en plus, ce qui fait 11 inactifs sur un total de 137 AN2. 
Cette année le CNA a demandé 2 vœux et la majorité a bien joué le jeu. Il n’y a eu que 18 non réponses. 
Suite au CNA l’envoi d’une convocation vierge à permis de n’avoir que 3 non-retours. Bonne réactivité 
des arbitres. 
Manque 1 arbitre sur la Manche 1 et la Manche 2, junior -3 mais stage de formation, Benjamins/Cadets 
complet, D2M/D4M complet avec examen (7 candidats), Manche 3 manque 7 arbitres, D3M/D3F 
manque 4 arbitres avec examen (7 candidats). 
 
Les candidats AN2 ont eu le sentiment d’être exclus du groupe arbitres sur les  championnats. Les 
stagiaires n’étant pas défrayées par la CNHS, sur certaine compétition ils n’étaient pas conviés à 
prendre les repas avec les arbitres, Il est important qu’ils soient intégrés à la fois sur toute la journée 
mais aussi le repas du midi  et fassent vraiment partie du groupe. A partir de maintenant ils seront pris 
en charge. 
 

3.2. Collège National des Commissaires (CNC) 
3.2.1. Transfert de licence (information) 

Pour rappel : Règle votée en CRHS du 20 janvier 

Le joueur doit faire partie du même comité régional que le club accueillant ou d’un comité ne 
présentant aucune équipe de hockey en compétition, limité à 2 joueurs isolés par club accueillant. Une 
dérogation a été accordée à un club en IdF car 3 joueurs avaient commencé le championnat. 

3.2.2. Bilan de l’inscription du championnat jeunes 
- Benjamins : Finalement 12 équipes, GE n’est plus en capacité de présenter 2 équipes 
- Minimes : 12 équipes après la défection de Montpellier (OC) 
- Cadets : 13 équipes 
- Juniors : 11 équipes après le retrait de ACAL/PATAPLOUFS (GE). Une 12ème équipe devrait 

compléter le tableau (Clamart/Ermont). 

NA informe qu’ils avaient des jeunes pour faire 2 équipes compétitives en junior mais du fait d’un 
seul quota ils ont fait un bi-club et trouve la situation ennuyeuse. 
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3.2.3. Bilan des championnats effectués et championnats en cours (point sur les équipes 
pouvant participer aux championnats nationaux) 

 Manche 1 :  
- D1M : 1. Dinan, 2. Fontenay, 3. Moirans terminent sur le podium. Diderot XII et Morlaix vont 

en groupe B pour la Manche 3. 
- D1F : Dinan et Fontenay vont en D2 

 Manche 2 :  
- D1M : 1. Franconville, 2. Nantes, 3. Le Puy en Velay, 4. La Rochelle, 5. Le Chesnay, 6. Ermont 

accèdent au groupe B pour la manche 3. 
Hyères, Lille, Lagny et Neuilly/Marne donnent un quota pour leur comité pour la D2M. 

- D2F : 1. Dinan, 2. Fontenay feront la Manche 3 
 
3.2.4. Test du logiciel de gestion d'équipe et d'inscription de la région Grand Est. 

Le CNC a testé le fichier d’Eric Noël mais du fait de quelques bugs en cours de résolution, on ne va 
pouvoir le tester au niveau national. Lagny la compilé et l’enverra aux commissaires des 
Minimes/Juniors.  

3.2.5. Tirage au sort des poules des différents championnats 
D4 : 3 quotas sont à attribuer, la région organisatrice (NA), IDF et BPL récupèrent les 2 quotas restant 
en fonction du nb de clubs. 

 

Tous les championnats régionaux n’étant pas terminés (mi-avril), le tirage au sort a été fait en 
nommant les équipes par leur région d’appartenance et seront remplacés par les clubs en fonction des 
classements régionaux. 
 

3.3. Collège National des Instructeurs (CNI) 

Refonte de la formation Initiateur-Entraineur : (Présentation) 

Un groupe de travail constitué de membre du CNI, de présidents de région, Manager EdF, des EF1 et 
des initiateurs a élaboré cette formation pour qu’elle soit identique dans toutes les régions. Ce travail 
a été réalisé sur 15 réunions de plus de 2h. 

Un drive a été créé avec une bibliothèque de documents qui permettra aux régions et aux clubs 
d’être autonomes, le lien sera disponible sur le site de la CNHS (Menu Formation). 

Seront abordés plusieurs domaines : Sportif, réglementaire, déontologique, honorabilité. 
Les prérogatives sont de promouvoir le hockey subaquatique au niveau local et régional.  
La formation se déroulera sur 7h avec une lecture des supports en amont pour un travail personnel 
et elle sera sanctionnée par un examen d’une durée de 2h. La pratique se fera en piscine avec des 
mises en situation sur une durée de 2 à 6 mois. Elle est constituée de 3 UV. 

Poule A Poule B Poule C Poule D

IDF 1 BPL 1 HAUTS DE France 1 PACA

AURA IDF 2 IDF 3 GRAND EST

BPL 2 HAUTS DE France 2 OCCITANIE BPL 3

Poule A Poule B Poule C Poule D

AURA 1 PACA OCCITANIE GRAND EST 1

HAUTS DE France IDF 1 IDF 2 IDF 3

IDF 4 GRAND EST 2 AURA 2 BPL

Poule A Poule B Poule C Poule D

BPL 1 AURA NA 1 IDF 1

NA 2 GRAND EST BPL 2 OCCITANIE

IDF 2 BPL 3 PACA HAUTS DE France

D3M

D4M

D2M

https://drive.google.com/file/d/115_55hEzNyzz1xgcIDwsTIAJaib2g1vK/view?usp=sharing
https://drive.google.com/drive/folders/1-HbYOopDHjvmtPZlw7M26wdutrHco3LH
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Le CNI va inviter les potentiels formateurs en visio pour expliquer la démarche et les différents 
documents, les présidents de région identifieront les formateurs et fixeront une date avec Karine 
pour cette présentation. 

Un travail similaire sera fait pour MEF1 et MEF2 et pour compléter les diplômes d’encadrements un 
« Pass animateur » sera créé. 

Voté à l’unanimité 

La formation va être mise en test à Thonon (Andrew) et PACA (Guy). 

MEF1 :  

Tous les candidats 2023 ont été validés. 
Alexia Casadio reprend la formation MEF1. 

La session 2024 a été annulée car les dates tombaient sur des tournois de la Ligue MoreSport, les 
candidats ont fait savoir qu’ils ne pouvaient venir. Elle devrait être reportée. 

MEF2 :  

De nouveaux candidats, les coachs EdF et des candidats qui terminent. Certains sont inscrits depuis 
2-3 ans et n’ont toujours pas envoyé leur rapport à Karine. 

3.4. Mission Jeunes 

Pour le moment le questionnaire n’a pas encore été créé, mais Pascal profitera des championnats de 
Mulhouse et Pontoise pour échanger avec différents les coachs et responsable de clubs, cependant 
l’idée n’est pas de se focaliser sur des clubs ayant déjà des jeunes mais plus de contacter les clubs où 
il y a du hockey mais pourquoi pas de jeunes. Il pense nous envoyé le 1er jet du questionnaire fin mai. 

Le groupe de travail sur les championnats jeunes a commencé à échanger sur l’idée que toutes les 
équipes puissent faire un championnat autre que régional. Celles n’étant pas qualifiées aux 
championnats de France se verraient inviter à participer à une compétition sur 3 zones de 8 équipes. 
Les zones pourraient être GE-AURA-PACA, HDF-IDF, BPL-NA-OPM. Une proposition sera faite en CNHS 
d’automne après avis du CNC. Pascal demande au groupe lui fasse part de leur avancée. 

3.5. Label Ecole de Hockey Subaquatique : 

H2Sub Hyères et La Bernerie ont reçu un avis favorable par Benjamin pour avoir le label « Ecole Hockey 
Subaquatique ». 

Voté à l’unanimité 

Une demande est faite auprès des présidents de région qu’ils œuvrent auprès de leurs clubs pour 
obtenir ce label. La marche à suivre pour être labélisé est disponible sur le site de la CNHS. Ici 

Eric fait remarquer qu’il avait proposé un formulaire à la place du fichier Excel pour que la demande 
soit plus simple et plus conviviale, mais il n’a pas eu de retour de Benjamin. 

3.6. RSO : quelles actions allons-nous mener, personne à nommer. 

Nous sommes toujours à la recherche d’un référent RSO qui reprendrait le travail commencé par Rémy 
et Théophane Gautier. Il faut partager la réflexion avec le CNC car les axes sont principalement liés aux 
organisations des compétitions nationales. 

3.7. Collège National des Médecins (CNM) 
 

- Nous n’avons pas de réponse à la question concernant les transgenres. 
- Avoir un avis du médical concernant les crosses ajourées (Ghost) suite à une entorse d’un doigt 

d’une joueuse. 

  

https://hockeysub.ffessm.fr/ecole-francaise-de-hockeysub
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4. Calendrier national 

4.1. Compétitions (2024/2025) 

 

4.2. Calendrier prévisionnel (2025/2026) 

Lagny informe qu’il souhaite organiser un championnat adulte en 2027 sur 1 terrain, idéalement D3M. 

5. Equipes de France / international 
5.1. Organisation et gestion des équipes de France 

Reprise en main par la Direction Technique Nationale du hockey subaquatique parce que nous sommes 
sport de Haut Niveau et c’est elle qui gère l’agrément du HN auprès de l’ANSHN pour une période de 
4 ans (Olympiade). Il y aura donc plus d’interaction entre le DTN et le Manager EdF. 

Seuls les résultats de la catégorie Elite sont pris en compte par l’ANS pour la validation de sport de HN. 

5.1.1. Renouvellement des coachs EdF 

Suite aux résultats aux mondiaux 2023, élites, et 2024, Jeunes, les entraîneurs nationaux fédéraux ont 
été reconduits dans leur fonction pour la période de 2025 à 2028. 

Après cette période sera mis en place un protocole qui permet d’avoir plus de visibilité sur la 
désignation des entraineurs nationaux, inspiré de la « Coupe de l’America » avec un « Defender », qui 
défend son titre face à un « Challenger », permettrait d’ouvrir les postes d’entraîneurs nationaux à de 
nouveaux candidats. 

1 fois par an est faite une réunion des entraineurs (CR du 18-0 1-25)  

Intitulé Date Lieu

Manche 1 D1M et D1F 8 et 9 novembre 2025 SARCELLES à confirmer

D1M Manche 2 et D2F 14 et 15 mars 2026 CHOLET à confirmer

Juniors/Minimes 28 et 29 mars 2026 ????

Masters 25 et 26 avril  2026 LE PUY EN VELAY

Benjamins/Cadets 8 et 9 mai 2026 LAGNY SUR MARNE

Manche 3 D1M et D1F 23 au 25 mai 2026 MONTLUCON

D2M 30 et 31 mai 2026 SAINT BRIEUC à confirmer

D4M 6 et 7 juin 2026 DOUARNENEZ à confirmer

D3M / D3F 13 et 14 juin 2026 MONTLUCON

Intitulé Date Lieu

Masters  29 et 30 mars 2025  Le Puy en Velay

Juniors/Minimes  5 et 6 avril  2025 Mulhouse

Benjamins/Cadets  17 et 18 mai 2025 Pontoise

D2M & D4M  24 et 25 mai2025 La Rochelle

Manche 3 D1M et D1F 07 au 09 juin 2025 Montluçon

D3F & D3M  21 et 22 juin 2025 Montluçon

https://drive.google.com/file/d/11iKP35gPaB46iA2EH4QFQXdGVAzu0OVJ/view?usp=sharing
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5.1.2. Evolution stratégique pour le HN 

Les principales difficultés rencontrées : 

- le nombre de nations participantes au mondial : moins de 15, mais justifiable en raison de 
l’organisation 

- la catégorie U24 qui n’est pas en conformité avec l’ensemble des autres fédérations de 

sports collectifs. La directive prévoit une refonte de la structure des collectifs. Elle 
s’articulera suivant 2 catégories : (Annexe) 

 Collectif JEUNES : subdivisé en catégories U19 et inférieure 
 Collectif ELITES : scindé en catégorie RELEVE et ELITE. 

- le parcours du sportif qui n’est pas établit :  

 Création d’une catégorie U17 se ferait par région ou territoire (rassemblement de 
régions) sous l’égide des Présidents de région. Les rassemblements de détection 
et formation se feraient par zone sous la direction de 2 responsables, 1 Homme 
et 1 Femme. Les sessions s’inscriront dans le parcours du sportif (ve) pour leur 
permettre de se familiariser avec le HN. Le Manager des Equipes de France 
veillera à la coordination avec l’ensemble du collectif JEUNE et ELITE. 

 Organiser 2 week-ends dans l’année avec le Manager EdF dédié à l’encadrement 
des sportifs. Les stagiaires devront être titulaires du MEF1 de Hockey Sub à 
minima. 

Ces nouvelles dispositions entreront en vigueur au 1/09/2025 

- Subvention HN :  
 Que certains clubs aient est accès aux aides HN est compréhensible, mais que 

toutes les régions n’aient pas droit aux subventions ne l’ai pas. 
 Les critères pour être éligibles au HN : 

 Club : 4 joueurs HN sur sain N-1 
 Région : avoir un bassin d’excellence, cad au moins 2 clubs Elites avec au moins 

4 sportifs HN 

5.2. Championnats du monde Elites à Dordrecht 

Du 17 au 23 août 2025, 4 équipes inscrites et 4 arbitres feront le déplacement. 

5.3. Organisation tournoi amical Montluçon (début juillet) 
 
Essai de mettre en place un tournoi européen pour permettre aux collectifs U19 et U24 de se 
mesurer aux autres nations sur une année sans championnat. Malheureusement trop peu d’équipes 
étrangères peuvent être présentes sur cette période entre autre du fait de Dordrecht où nb de U24 
seront présent en Elite. 
On continue à travailler sur une organisation en callant une date avec les Anglais et après contacter 
les autres nations européennes. 

5.4. Point sur les travaux du groupe international 

Au niveau des représentants nationaux il y a toujours une grosse dynamique, il y a des nations alignées 
sur certains sujets mais il y un gros travail de lobbying de l’hémisphère sud, ça devient compliqué de 
contrer ces nations. 

La priorité du bureau de la CMAS est le développement notamment dans les zones Asie et Amérique 
du Sud. 

Pour l’aspect collège des arbitres c’est toujours compliqué avec une grosse orientation Don Mathews 
qui veut mettre en place une grosse structure avec les niveaux d’arbitre, process de formation, 
accesseurs, pour avoir la main mise sur l’organisation et la validation des arbitres internationaux, des 
arbitres actifs et de la sélection pour les compétitions. La France a fait un collectif avec le Portugal, 
l’Australie et les Pays Bas pour aller à l’encontre de ces idées. 

 

https://drive.google.com/file/d/11g6VRyNb1kaOvkpSlxD2Wu2GP_PYdqzj/view?usp=sharing
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5.4.1. Point sur le contact avec tous les pays de la zone Europe-Afrique (format de 
compétition pour le championnat Intercontinental 2025 & organisation de la zone   
Europe-Afrique) 

Lancement en fin d’année dernière d’une commission européenne avec comme objectif d’augmenter 
le nombre de pays participants et augmenter la compétitivité des grosses nations qui passent par 
l’organisation de tournoi type Montluçon.  
Le but est aussi d’avoir plus d’influence à la CMAS et que les décisions importantes ne prennet pas 
entre quelques personnes de l’hémisphère sud, de préparer les discussions au sujet de la nouvelle 
formule du Mondial. 

Organiser un forum développement pendant le stage à Montluçon avec formation arbitrage et 
coaching. 

 
5.4.2. Championnat du Monde Elites 2027  

Guillaume a présenté le dossier de la France pour 2027, un retour sur le fait que nous n’avancions pas 
assez vite mais nous sommes le seul candidat. 

Toujours en discussion avec la Ville de Clermont. Lors de la première réunion nous avons demandé la 
piscine complète pour 14 jours (mi-avril), il nous a été répondu que pendant la mise en place et période 
d’entrainement nous n’aurons pas le bassin secondaire (33m), prochaine réunion le 19 mars pour voir 
qu’elle est leur position actuelle et finaliser la demande. 

Dominique a présenté ce projet au CDN de février, ils sont en attente de la validation de Clermont pour 
donner le ok. En fonction du coût demandé par le Ville un budget sera établi, le CDN va pouvoir se 
positionner sachant que la deadline de remise du dossier à la CMAS est le 30 avril. 

6. Communication / Développement 
 

6.1. Site Internet de la CNHS et évolution 

La CNHS est à la recherche de personnes « Référent communication » pour faire vivre les réseaux (FB, 
Insta..). Appel aux Présidents de Région pour diffuser l’info dans les clubs.  

La fédération nous a demandé de leur communiquer tous les évènements de hockey pour qu’ils 
puissent aussi communiquer (à envoyer à digital@ffessm.fr)  

7. Questions diverses 

7.1. Faits marquants et perspectives 
- NA : 1 réunion, élection de Patrice Deyzieux vice-président. Souci de piscine et encore plus 

avec La Rochelle, compliqué d’en trouver sur la région bordelaise. Manque matériel. Plus de 
bénévoles et notamment plus de communication par groupe WhatsApp. 

- BPL : Va être mise en place une réglementation régionale avec l’aide de Thierry. Tentative 
avortée de faire un mini championnat inter zone minimes et cadets à La Bernerie à mi-chemin 
entre BPL et NA. 

- IDF : Toujours sans président mais avec un responsable de région. Plus de responsable jeunes. 
Pour pallier au manque de piscine, nous louons à la Ville de Paris (mois de 300€ l’après-midi). 
La refonte des championnats A et B a permis de redynamiser le championnat et à permis aussi 
de faire une vrai division C 

- OPM : Tournoi 3x3 à Montpellier. Montpellier a fait des jeunes mais n’a pas pu les amener à 
Mulhouse à cause d’emploi du temps des encadrants. Perpignan se relance qui organise des 
stages avec les clubs de plongée voisins. 

- HDF : Problème de piscines qui ferment et non remplacé dans l’immédiat. 4 clubs mais avec 7 
équipes avec des équipes 2, le retour de Berck. Essaie de rapprochement avec l’UNSS avec 
plusieurs propositions mais toujours rien d’avancé. 

mailto:digital@ffessm.fr
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- AURA : 7 équipes adultes 11 jeunes. Soucis de piscine, le championnat adultes a été fait sur 1 
journée au lieu de 2. La piscine de Moirans est fermée pour longtemps. Mise en place avec un 
collège et le club du Puy de séance hockey sur 6 jeudis pendant 1h30 sur mars-avril, cette 
année 4ème et 3ème. La même chose est à l’étude pour l’année prochaine avec 2 périodes, 1 
pour les 6ème- 5ème et l’autre pour les 4ème – 3ème.  

- PACA : Initiation pour un groupe de 11 médecins-infirmiers en stage de secours médical en 
mer, action avec l’UNSM dans un lycée à >Salon avec 50 scolaires mais du mal à concrétiser en 
inscription. 

7.2. PACA : Attribution des quotas d'arbitres nationaux AN2 par région au lieu de "par 

club participant au championnat de France" ainsi pour MEF1 et MEF2 

Le club de Hyères fait des transferts de licences pour avoir des AN2 et pouvoir participer aux 
championnats nationaux. En contrepartie ils ont du mal à inscrire des candidats aux formations. Ils ont 
envoyés 5 candidats, seulement 3 ont répondu aux mails du CNA et se désistent…  

Le but du CNA c’est d’avoir assez d’arbitres pour les compétitions.  

Voir la conséquence que ça peut avoir sur les formations. Qu’elle sera l’équité sportive entre les 
clubs pour ne pas que certains ne se sentent laissés ou se désinvestissent de la formation. 

Cette question sera étudiée au CNA qui donnera sa conclusion lors de la prochaine CNHS. 

7.3. Présentation klaxon (Eric Noël) 

Klaxon avec télécommande sans fil et signal lumineux voir brochure et vidéo. 

Une sirène aquatique avec un flash, les 30’’ avant le départ d’une mi-temps et les 15’’ de fin du temps 
mort sont annoncés par une voix. Possibilité à l’arbitre principal de parler avec les arbitres aquatiques 
et les joueurs. 

Il devrait être en test sur le Ch. France à Mulhouse et à la D3 

7.4. Recyclage du RIFA 

Une information du CODEP22 dit que le RIFA devrait être recyclé tous les ans au lieu de tous les 3 ans. 
Ceci peut être une consigne locale, de façon générale chaque organisme déconcentré peut être plus 
exigeant en matière d’encadrement. Dominique se renseigne au niveau de la fédération. 

7.5. Catégorie jeune 
- Voté en CRHS de septembre 

Conformément aux décisions CMAS, alignement des catégories sur des dates 01/01 >> 31/12 (et non 
plus 01/10 >> 30/09) et changement d’appellation U10/U12/U14/U16/U18 Application à partir de la 
saison 2025/2026. 

- Après retour du DTN, sera appliqué à partir de la saison 2025/2026 : 

L’âge athlétique et la catégorie d’âge d’un compétiteur s’obtient en soustrayant son année de 
naissance à l’année de la saison sportive en cours.  

 Poussin (P) : < 10 ans 
 Benjamin (B) : 10-11 ans 
 Minime (M) : 12-13 ans 
 Cadet (C) : 14-15 ans 
 Junior (J) : 16-17 ans 
 Sénior (S) : 18-34 ans 
 Vétéran (V) : > 35 ans 

Pour la saison 2025/2026, la saison sportive est 2026 que l'on retranche à l'année de naissance. 
Contrairement à la CMAS, nous conserverons les appellations actuelles. 

 

Fin de la réunion à 18h45 

https://drive.google.com/file/d/13SoLt5CIVqZJOxR6XAX_4LAed_PMUrBk/view?usp=sharing
https://www.cyberpieces.eu/Hockey/WaterKlaxs/WaterKlaxs.mp4

